
Gemeinde Selmsdorf

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schule, Bildung und 

Sport der Gemeinde Selmsdorf
Sitzungstermin: Dienstag, 30.11.2021
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
Sitzungsende: 20:30 Uhr
Ort, Raum:

Anwesend

Vorsitzende/r
Matthias Schorling

Mitglieder
Michaela Rössing
Christoph Gutschke
Christian Teggatz
Christiane Woest
Stefanie Schorch ab 20.00 Uhr

Protokollführung
Anke Lütgens-Voß

Abwesend

Mitglieder
Karl-Heinz Kniep Entschuldigt

Weiterhin anwesend:
Herr Bürgermeister Kreft
Herr Stoeter, Erster stellv. Bürgermeister
Frau Kreinath, Vorsitzende des Ausschusses für Kultur und Soziales

Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
sowie Beschlussfähigkeit



2 Einwohnerfragestunde
Einwohnerfragen sind bis 2 Tage vor der Sitzung (26.11.2021) 
schriftlich per E-Mail an sitzungsdienst@schoenberger-
land.de einzureichen.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung vom 22.04.2021

5 Öffentliche Vorlagen

5.1 Beratung und Beschlussfassung zur 
Schulentwicklungsplanung

1/374/2021

5.2 Widersprüche/Beschwerden zu der 
Schulkostenbeitragserhebung für das Schuljahr 
2020/2021

1/378/2021

6 Berichte von den Schulkonferenzen

7 Bericht zu den Gesprächen mit dem Landkreis zur 
Kindertagesbetreuung

8 Ausstattung der Klassenräume mit CO2 Luftgüte-
Ampeln

9 Bericht zum Stand Digitalpakt

10 Beratung zur Fortführung des Schulhofprojektes

11 Erweiterung des Waldkindergartens

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit sowie Beschlussfähigkeit

Herr Schorling als Erster stellv. Ausschussvorsitzender eröffnet die Sitzung, stellt 
die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit 
fest. Es sind 5 Mitglieder des Ausschusses anwesend. Die Sitzung wird per 
Videokonferenz durchgeführt.

2 Einwohnerfragestunde
Die Einwohnerfragestunde entfällt. Einwohneranfragen sind nicht eingegangen.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Änderungsanträge werden nicht gestellt.



Beschluss:
Der Ausschuss für Jugend, Schule, Bildung und Sport genehmigt die vorstehende 
Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung vom 22.04.2021

Beschluss:
Der Ausschuss für Jugend, Schule, Bildung und Sport für genehmigt die 
Niederschrift über die Sitzung vom 22.04.2021.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

5 Öffentliche Vorlagen

5.1 Beratung und Beschlussfassung zur 
Schulentwicklungsplanung 1/374/2021

Herr Schorling stellt noch einmal die Inhalte der Beschlussvorlage dar. Er weist 
darauf hin, dass durch die gestiegenen Schülerzahlen Kapazitätsprobleme ab 
dem Schuljahr 2024/2025 entstehen könnten. Hierzu sollte der Bauausschuss mit 
eingebunden werden.
Zum Sachverhalt sprechen Frau Woest und Frau Lütgens-Voß. Zunächst sollte die 
Aufnahmekapazität für die Schule im kommenden Jahr überprüft und bei der 
Schülerentwicklung die zwischenzeitlich eingetretenen Zuzüge berücksichtigt 
werden.
Beschluss:
I. Darstellung der Schülerströme (Anlage 1) 

Entwicklung im Planungszeitraum (Schuljahre 2022/23 bis 2026/27) 
sowie im Prognosezeitraum (Schuljahr 2027/28 bis 2031/31) 
Klassenstufen 1 – 4 
Der im jetzigen Planungszeitraum abgebildete leichte Anstieg der 

Schülerzahlen und der abgebildete entgegengesetzte leichte Rückgang im 
Prognosezeitraum werden tendenziell bestätigt. Es wird für die kommenden 
10 Schuljahre mit einer Zweizügigkeit gerechnet. 

Die Bestandsfähigkeit der Schulart Grundschule ist damit nachgewiesen. 

II. Schulraum- und Sportflächenbilanzen (Anlage 2) 
Die Schulraum- und Sportflächenbilanzen haben sich nicht gegenüber 
der vorigen Schulentwicklungsplanung verändert. Die vorgesehenen 
Investitionen konnten realisiert werden. Die Regionale Schule mit 
Grundschule verfügt insgesamt über eine moderne Ausstattung. Der 
Digitalpakt wird im Jahr 2022 umgesetzt. 

III. Einzugsbereiche 



Für die Grundschule Selmsdorf gilt zurzeit folgender Einzugsbereich: 

Selmsdorf, Hof Selmsdorf, Lauen, Sülsdorf, Teschow, Zarnewenz

Bedingt durch die Aufnahmekapazität der Regionalen Schule Dassow ist 
das Führen einer Außenstelle dieser Schule am Standort Selmsdorf 
erforderlich, die die Selmsdorfer Schülerinnen und Schüler die 
Jahrgangsstufen 5 und 6 besuchen 

IV. Künftige Schulstruktur 
Grundschule Selmsdorf
und Außenstelle der Regionalen Schule Dassow

Der Schulstandort dient als Außenstelle der Regionalen Schule Dassow zur 
Beschulung der Klassenstufen fünf und sechs. Die Vereinbarung zur 
Finanzierung der Außenstelle wurde mit der Stadt Dassow auf unbestimmte 
Zeit geschlossen. Die Gemeinde Selmsdorf bittet um Fortführung der 
Außenstelle.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

5.2 Widersprüche/Beschwerden zu der 
Schulkostenbeitragserhebung für das Schuljahr 
2020/2021

1/378/2021

Herr Schorling erläutert ausführlich den Sachverhalt. Die Mitglieder des 
Ausschusses sprechen sich mehrheitlich für die Zurückweisung der Widersprüche 
aus.
Beschluss:
Die Gemeinde Selmsdorf weist den eingegangenen Widerspruch zur 
Schulkostenbeitragserhebung zurück.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

6 Berichte von den Schulkonferenzen
Herr Bürgermeister Kreft berichtet von seiner Teilnahme an den durchgeführten 
Schulkonferenzen. Die Schulleiterin hat die Wanderfahrten sowie die 
Klassenfahrten vorgestellt. Zwischenzeitlich sind auch Ersatz-
/Unterstützungslehrer an der Schule tätig. Frau Niehms wird künftig den 
Digitalunterricht gestalten.

7 Bericht zu den Gesprächen mit dem Landkreis zur 
Kindertagesbetreuung

Herr Kreft berichtet von einer Beratung zur Bedarfsfeststellung im Sozialraum 
Schönberger Land beim Fachdienst Jugend des Landkreises 
Nordwestmecklenburg. Der Sozialraum umfasst das Gebiet des Amtes 



Schönberger Land. Die Bedarfe werden auf dieser Ebene ermittelt. Der Landkreis 
sieht den Bedarf innerhalb des gesamten Amtes für eine neue Einrichtung. 
Herr Kreft informiert, dass die Idee des Neubaus und der Betrieb durch einen 
weiteren Träger zwischenzeitlich auf Eis gelegt wurde. Jedoch haben Gespräche 
mit der Diakonie für einen Anbau an die bestehende Einrichtung stattgefunden. 
Am vorhandenen Standort besteht bereits Baurecht. Die Erweiterung könnte in 
drei bis vier Jahren perspektivisch fertiggestellt sein.

8 Ausstattung der Klassenräume mit CO2 Luftgüte-
Ampeln

Herr Schorling informiert, dass die Deponie die Schule mit CO2 Luftgüte-Ampeln 
ausstattet. Diese werden für jeden Klassenraum zur Verfügung gestellt und 
umgehend aufgestellt.

9 Bericht zum Stand Digitalpakt
Herr Bürgermeister Kreft berichtet, dass sich die Umstrukturierung der 
Grundschule in eine volle Halbtagsschule in der Umsetzung befindet. Hier wird 
der Kontakt zur Partnerschule in Neubrandenburg angeregt. Durch die 
Schulleitung soll eine Abstimmung zu der Ausstattung der digitalen Boards oder 
Smartboards mit der Partnerschule erfolgen. 
Unter Teilnahme aller Ausschussmitglieder entsteht eine ausführliche Erörterung 
zum Stand des WEMACOM-Anschlusses, zur Kommunikation mit den Lehrern und 
zum DigitalPakt.
Herr Kreft berichtet weiterhin, dass die beantragten interaktiven Boards von der 
Schule nun nicht mehr gewünscht werden. Hierzu wird Herr Borchardt kurzfristig 
noch einmal Kontakt mit der Schule aufnehmen.
Frau Schorch nimmt ab 20.00 Uhr an der Sitzung teil.

10 Beratung zur Fortführung des Schulhofprojektes
Der Vorsitzende berichtet, dass sich das Schulhofprojekt in der Umsetzung 
befindet.
Die Ausschussmitglieder diskutieren das weitere Vorgehen bzw. eine 
Weiterführung des Projektes. Übereinstimmend wird festgelegt, dass die Schüler 
und Schülerinnen zur weiteren Gestaltung des Schulhofes befragt werden sollen.

11 Erweiterung des Waldkindergartens
Herr Kreft berichtet, dass der Waldkindergarten auch Ganztagsbetreuung 
durchführen darf. Ab dem kommenden Jahr wird eine weitere Gruppe eingerichtet 
werden. Die Gemeinde hat die Flächen Am Forstweg zur Verfügung gestellt. Der 
vorhandene Spielplatz wird dafür zurückgebaut.
Frau Woest informiert, dass das Weihnachtssingen in der Schule entfällt und am 
20. und 21. Dezember landesweit kein Präsenzunterricht stattfinden wird.

Vorsitz: Protokollführung:



Matthias Schorling Anke Lütgens-Voß
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